La misma descripción encontramos en 1541, 1545 y 1548, pero sin darnos el nombre de la Concepción. [Libro Viejo, fols. 15, 30 y 41].

En la visita del Licenciado Fernán González el 14 de marzo de 1556, al reseñarnos «el altar de Juan Rodríguez de Lucena», a la Virgen se le dá el nombre de la Concepción:

«E luego visitó el otro altar del lado izquierdo de la advocación de Nuestra Señora de la Concepción, que fundó Juan Rodríguez de Lucena, en el cual dicho altar está una Imagen de Nuestra Señora de bulto, con su hijo en los brazos puesta en un tabernáculo, en las puertas del cual están pintadas la Salutación a Nuestra Señora y a San Joaquín y a Santa Ana, y la Circuncición, y el Nacimiento.

Item un portapaz, en que está Nuestra Señora y su hijo en brazos, guarnecida de gueso:

Item un paño de cambray...» [Libro Viejo, fol. 60 vto.].

Todas estas afirmaciones de Fernán González se repiten en 1558 y en 1560. [Libro Viejo, fols. 61 al 82 y del 82 al 90].

El altar se destrozó cuando la reforma de la primitiva Iglesia que mandó hacer Fernán González en 1557:

«Item se le descargan... por hacer el altar de Nuestra Señora porque se deshizo cuando se hizo el arco de la Capilla Mayor». [Cuentas de 1 de agosto de 1564 en el Libro Viejo.].

El altar de la Virgen, como el de la otra Capilla colateral de San Miguel, estaba separado de la pared.

El Obispo Cámara el 3 de enero de 1629 mandó quitarlo y ponerlo nuevo arrimado a la pared para que hubiera más sitio en la Iglesia:

«Item mandamos que los altares colaterales se quiten de donde están y se pongan arrimados a la pared, el uno a la mano diestra y el otro a la siniestra, con el lugar de que tuviere necesidad y fuere conveniente, para que con capacidad se pueda decir misa». [Cuentas].

El 19 de enero de 1630 ya están hechos los dos altares, según las cuentas del Licenciado Francisco Roldán, siendo Beneficiado de Guía:

«Item da por descargo treinta reales de dos altares que el Obispo mi Señor mandó hacer y se hicieron en dicha Iglesia». [Cuentas].

El Obispo Cámara en su segunda visita de Gáldar, el 15 de febrero de 1632, encontró las Capillas laterales sin terminar: